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СПРАВЕДЛИВОРОССЫ ПОДВЕЛИ СОЦИАЛЬНЫЕ ИТОГИ 2016 ГОДА

 Эксперты Партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ проанали-
зировали динамику развития 
и состояние дел в сферах, ко-
торые наиболее сильно влия-
ют на благополучие граждан, 
а также оценили социальное 
самочувствие жителей раз-
личных регионов страны. 
Доклад получил название 
«Россия без социальной спра-
ведливости».

Эксперты СР подготовили 
доклад, характеризующий уро-
вень жизни и социальное само-
чувствие россиян. Он основан на 
данных официальной статистики, 
материалах, предоставленных ре-
гиональными отделениями Пар-
тии, фактах, изложенных в пись-
мах граждан, обратившихся за 
помощью в решении своих про-
блем, а также аналитических мате-
риалах членов Экспертного совета 
фракции «Справедливая Россия» в 
Государственной Думе.

Проанализировав огромный 
массив информации, авторы до-
клада констатировали колоссаль-
ную разницу между реальной жиз-
нью и данными, публикуемыми в 
официальных отчетах. «Разве не 
известно, что соотношение бога-
тых и бедных граждан в несколь-
ко раз превосходит безопасный с 
точки зрения социальной стабиль-
ности уровень европейских стран; 
что в зоне социального бедствия 
оказались пенсионеры, семьи с 
детьми, сельские жители; что мил-
лионы людей остаются бедными 
несмотря на наличие работы?» 
– Вопрошают эксперты. Доклад 
получил название «Россия без со-
циальной справедливости».

Документ состоит из восьми 
разделов. Первые шесть посвя-
щены конкретным направлени-

ям социальной политики: уровню 
жизни населения, жилищным ус-
ловиям и ЖКХ, трудовым отноше-
ния, здравоохранению, образо-
ванию и проблемам демографии. 

ГЛАВНОЕ 

это поможет стабилизировать со-
циально-экономическую ситуа-
цию. Эксперты отмечают, что пред-
ложения Партии по модернизации 
отечественной социальной по-
литики проработаны с точки зре-
ния обеспеченности финансами и 
другими ресурсами. «Но решение 
этой задачи может быть достиг-
нуто только путем смены модели 
экономического развития, измене-
ния всей бюджетной и налоговой 
политики, которая сегодня макси-
мально комфортна исключительно 
для государственных монополий, 
финансового и сырьевого секто-
ров в экономики», – подчеркивают 
авторы доклада.

«Партия СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ считает приоритетной за-
дачей власти возвращение людям 
социального оптимизма – главной 
созидательной силы страны. До-
биться этого можно только при 
наличии доверия людей к прави-
тельству и региональным властям. 
Сегодня оно в значительной мере 
утрачено», – говорится в докладе.

Эксперты СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ не про-
сто описывают пугающие 
тенденции, а предла-
гают пути решения су-
ществующих проблем.  

Заключительные разделы докла-
да «Качество жизни и экология 
человека» и «Социальные ожида-
ния населения» содержат только 
констатирующие части, которые 
наглядно иллюстрируют общее со-
циальное самочувствие граждан 
России.

Исправить сложившуюся си-
туацию могут лишь срочные меры 
системного характера. Подходы, 
декларируемые СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИЕЙ, направлены на разви-
тие современного производства, 
создание рабочих мест и спроса 
на квалифицированный труд. Все 



СЕРГЕЙ МИРОНОВ ПЕРЕДАЛ ДМИТРИЮ МЕДВЕДЕВУ ДОКЛАД СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ О СОЦИАЛЬНЫХ ИТОГАХ 2016 ГОДА

тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
подготовили доклад «Социаль-
ные итоги-2016», характеризу-
ющий реальное социально-эко-
номическое состояние страны. 
Уровень жизни и достатка росси-
ян в документе СР оценивается 
иначе, нежели в оптимистиче-
ских отчетах Правительства, под-
черкнул Сергей Миронов.

– Оптимизм Правительства 
подкупает, правда, достаточно 
двух-трех сводок Росстата, чтобы 
поставить его под очень боль-
шое сомнение, – сказал политик 
в своем выступлении.

Он привел данные: 

Рост экономики, по словам 
Сергея Миронова, близок к ста-
тистической погрешности, а из-
за роста цен пенсия снова стала 
синонимом бедности.

– Правительство рассужда-
ет о политике развития, но для 
все большего числа россиян это 
политика выживания, – заявил 
руководитель фракции «СР». – 
Хроническое безденежье, чехар-
да пенсионных реформ, страх 
потери работы вызывают силь-
нейшую социальную депрессию. 
Попытки экономического блока 
Правительства вместо реальной 
борьбы с бедностью подправить 
картину за счет манипуляций с 
величиной прожиточного мини-
мума, МРОТ и индексом цен, вы-
зывают у людей лишь раздраже-
ние.

Сергей Миронов сообщил, 

Председатель Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, ру-
ководитель фракции «СР» в 
Госдуме Сергей Миронов на-
звал работу Правительства 
неудовлетворительной и 
противоречащей социаль-
ному характеру государства, 
закрепленному в Конститу-
ции РФ. С таким заявлением 
он выступил по итогам отче-
та Председателя Правитель-
ства Дмитрия Медведева 
перед депутатами нижней 
палаты парламента 19 апре-
ля. 

Председатель Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, ру-
ководитель фракции «СР» в 
Госдуме Сергей Миронов рас-
критиковал работу российского 
Правительства, возглавляемого 
Дмитрием Медведевым. Миро-
нов рассказал, что эксперты Пар-
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более 40% рабо-
тающих получают зар-
плату менее 20 тысяч 
рублей в месяц, каждый 
четвертый россиянин 
вынужден экономить на 
еде. 



что на основе официальной 
статистики и социологического 
мониторинга СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ подготовила специаль-
ный доклад о реальных итогах 
2016 года.

мике «человеческое измерение». 
Завершая выступление, Сергей 
Миронов отметил, что фракция 
«Справедливая Россия», в целом, 
оценивает работу Правительства 
как неудовлетворительную и во 
многом противоречащую кон-
ституционным основам государ-
ства.

19 апреля. Анонсируя свое вы-
ступление, премьер заявил, что 
«спад экономики практически 
прекратился». По его словам, в 
минувшем году правительству 
«приходилось принимать очень 
непростые решения».

Дмитрий Медведев при-
звал не превращать полити-
ческую борьбу в преддверии 
президентской гонки в войну, 
поскольку от популизма и спе-
куляций выиграют лишь те, кого 
не заботит жизнь России, отме-
тив, что главный политический 
запрос общества – стабильность 
и справедливость.

Что касается экономиче-
ских проблем, Медведев заявил, 
что санкции и низкие цены на 
нефть уже никого не пугают, 
российская экономика научи-
лась использовать ситуацию в 
свою пользу, вступив в борьбу 
за лидерство на внутреннем и 
внешнем рынках.

– Наша экономика разви-
вается, несмотря на то, что нам 

Главный вывод 
доклада в том, что со-
циальное самочувствие 
граждан России сегод-
ня крайне низкое и 
продолжает снижаться,  

– заявил Сергей Миронов.
Так, по данным соцопросов, 

78% взрослого населения уве-
рены, что в стране продолжает-
ся полноценный экономический 
кризис, хотя Правительство вся-
чески избегает этого слова, от-
метил Председатель СР. Для пре-
одоления кризиса необходимы 
структурные реформы, в том чис-
ле, масштабные госинвестиции 
в инфраструктуру, строительство 
доступного жилья, изменения в 
налоговой политике,  указал Сер-
гей Миронов. В целом, по его мне-
нию, необходимо придать эконо-
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Результаты работы 
финансово-экономиче-
ского блока Правитель-
ства вступают в прямое 
противоречие с седь-
мой статьей Конститу-
ции Российской Феде-
рации, где говорится, 
что Россия – социальное 
государство. 

– Такой финансово-эконо-
мический блок не нужен граж-
данам, – подытожил парламен-
тарий.

Напомним, премьер-ми-
нистр РФ Дмитрий Медведев 
выступил с ежегодным отчетом 
Правительства перед депута-
тами Государственной Думы 



предсказывали катастрофу из 
разных мест, в том числе из-за 
океана. Прогресс видят даже 
те, кого трудно заподозрить в 
симпатиях к нашей стране, – 
подчеркнул Председатель Пра-
вительства. Он также отметил, 
что российский бюджет снизил 
зависимость от продажи нефти 
и газа, его доходы от других от-
раслей сейчас составляют более 
половины.

Дмитрий Медведев уве-
рен, что резервный фонд не 
будет исчерпан в текущем году 
– российским властям удает-
ся держать дефицит бюджета 
на приемлемом уровне. Кроме 
того, по словам премьера, на 

валютном рынке «нет никако-
го дефицита, нет ажиотажного 
спроса».

– Наши компании и банки 
уверенно справляются с обслу-
живанием своих внешних дол-
гов, – сказал он.

Премьер добавил, что по-
степенно снижается ключевая 
ставка Центрального банка, а 
значит более доступными ста-
новятся потребительские и ком-
мерческие кредиты. Кроме того, 
в 2017 году власти не будут по-
вышать налоги, пообещал Мед-
ведев.

– Несколько лет назад 
было принято решение о ста-
бильности налоговой системы. 

Поэтому и в этом году налоги 
мы повышать не планируем, – 
сказал он и призвал депутатов 
оказать Правительству соответ-
ствующую поддержку.

Отметил премьер и успехи 
в сельском хозяйстве.

– Мы достигли таких 
уровней обеспечения продо-
вольственной безопасности, 
которые заложены в доктрине 
(Доктрина продовольственной 
безопасности РФ), которые ни-
когда в предыдущие годы – ни 
в постсоветский, ни в советский 
период – мы не достигали, – за-
явил Медведев. – Мы, по сути, 
кормим себя сами, это выдаю-
щийся результат.

ОЛЕГ ШЕИН: БАЛЛЬНАЯ СИСТЕМА НАЧИСЛЕНИЯ ПЕНСИЙ СПОСОБНА ПРИВЕСТИ 
К РЕЗКОМУ ОБОСТРЕНИЮ СОЦИАЛЬНОЙ СИТУАЦИИ В СТРАНЕ 

Депутат фракции 
«Справедливая Россия», 
член Комитета ГД по труду, 
социальной политике и де-
лам ветеранов Олег Шеин 
прокомментировал сооб-
щения о том, что власти от-
казывают сотням россиян 
в выплате страховой пен-
сии по старости, поскольку 
им не хватило пенсионных 
баллов, при наличии пен-
сионного возраста и необ-
ходимого трудового стажа

Уже в 2016 году власти 
отказали сотням россиян в вы-
плате страховой пенсии по ста-
рости, несмотря на достижение 
пенсионного возраста. Им не 
хватило пенсионных баллов, и 
это при наличии пенсионного 
возраста и необходимого тру-
дового стажа. Количество бал-
лов, которые нужно «нарабо-
тать», растет каждый год.

В прошлом году для вы-

хода на пенсию нужно было 
иметь 9 пенсионных баллов, в 
2017 году их уже должно быть 
11,4, в 2018-м – 13,8 а к 2025 
году 30.

В Йошкар-Оле в 2016 году 
62% отказов в назначении стра-
ховой пенсии было вызвано не-
хваткой пенсионных баллов. В 
Саратовской области отказали 
в назначении страховой пен-
сии по старости 396 жителям, 
а в Иркутской области ни с чем 
остались 470 человек, приводит 
региональную статистику ИА 
«Росбалт».

та Госдумы по труду, соцполи-
тике и делам ветеранов Олег 
Шеин.

– К 2025 году (а это уже 
близко) людям надо будет нара-
ботать не менее 30 баллов, что-
бы выйти на пенсию. При этом 
за год дается не больше 2 бал-
лов, а 1 балл дается, если чело-
век отработал на МРОТ. Причем 
зарплатой считается именно 
та, с которой были отчисления 
в Пенсионный фонд. Это озна-
чает, что если у человека была 
минимальная зарплата, то ему 
необходимо иметь 30 лет стажа. 
Если зарплата составляла две 
«минималки» и больше – 15 лет 
стажа, – отметил Олег Шеин.

Депутат подчеркнул, что 
опасность системы заключает-
ся в структуре работников, сло-
жившейся в нашей стране.

– Из 78 млн работников 
отчисления в Пенсионный фонд 

– Балльная систе-
ма начисления пенсий 
способна породить 
социальные стрессы 
и привести к резкому 
обострению социаль-
ной ситуации в стране,  

считает депутат фракции «Спра-
ведливая Россия», член комите-
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осуществляют только 45 млн. Ну, 
и еще есть около 2,5 млн пред-
принимателей. То есть 30 млн 
человек не являются платель-
щиками. По мере достижения 
пенсионного возраста в 60 лет 
для мужчин и 55 лет для жен-
щин, многие неожиданно для 
себя поймут, что пенсии они и 
близко не увидят, – констатиро-
вал депутат.

складывались в определенную 
сумму. Эти суммы индексирова-
лись по инфляции, и человеку 
каждый год приходил отчет из 
Пенсионного фонда – сколько у 
него накопилось денег. Человек 
примерно представлял, что эти 
деньги он будет получать пор-
циями, когда выйдет на пенсию. 
Сейчас же вместо этих денег 
появились некие баллы: у каж-
дого человека накапливается 
какое-то количество баллов. 
Сколько будут платить за каж-
дый балл – решают власти, каж-
дый год заново.

Сергей Шелин подчер-
кнул, что такая система создает 
огромное поле для манипуля-
ций.

– Если власти решат, что 
денег у них не очень много, и 
надо, допустим, де-факто при-
остановить увеличение пенсии 

по инфляции, они могут, просто 
маневрируя ценой балла, вы-
вести человеку любой размер 
пенсии, какой угодно малень-
кий, – пояснил обозреватель.

Балльная система 
при начислении пен-
сий позволит властям 
произвольно опреде-
лять размер пенсион-
ных выплат

– пояснил обозреватель 
«Росбалта» Сергей Шелин. – 15 
лет назад заработала псевдона-
копительная система. Согласно 
ей, работодатель вносил взно-
сы за работников, и эти взносы 

Создание систе-
мы пенсионных фон-
дов, государственного 
и частных, в момент 
возникновения кто-то 
уже сравнивал с «пи-
рамидами МММ». 

Однако изобретатель-
ность чиновников и дельцов 
от пенсионного дела уже пре-
взошла все фантазии «вели-
кого комбинатора» Мавроди. 
Вероятно, миллионы граждан, 
которые доживут до пенсион-
ного возраста, смогут претен-
довать на звание «обманутых 
вкладчиков», подытожили в 
«Росбалте».



ВЕРОНИКА КУЛИКОВА: ПАРЛАМЕНТСКИЕ ПАРТИИ, ПРОЙДЯ В ГОСДУМУ, 
ДОКАЗАЛИ СВОЮ СОСТОЯТЕЛЬНОСТЬ. ПОЭТОМУ ДЛЯ НИХ МУНИЦИПАЛЬНЫЙ 

ФИЛЬТР МОЖНО ОТМЕНИТЬ
Лидер регионального 

отделения СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ в Пермском крае, 
депутат Пермской город-
ской Думы Вероника Ку-
ликова выступила на засе-
дании круглого стола, где 
эксперты обсудили процеду-
ру выдвижения кандидатов 
на губернаторские выборы, 
инициативу оппозицион-
ных парламентских партий 
отменить муниципальный 
фильтр и спрогнозировали 
явку избирателей. Меропри-
ятие организовал пермский 
пресс-центр РИА «Федерал-
Пресс».

Как рассказала член кра-
евой избирательной комиссии 

Татьяна Любарская, кандидат в 
губернаторы Пермского края мо-
жет быть выдвинут любой пар-
тией или ее структурным под-
разделением, в случае если это 
предусматривает устав партии. 
При этом в поддержку выдвиже-

ния кандидата необходимо со-
брать подписи депутатов и глав 
муниципальных образований в 
количестве 6 % от их численно-
сти в регионе. При этом учиты-
ваются только те главы, которые 
были избраны на прямых выбо-
рах, а не по итогам конкурсных 
процедур.

Муниципальный фильтр 
как он есть

В Прикамье есть муни-
ципальные образования двух 
уровней. Первый – городские 
и сельские поселения, второй 
– муниципальные районы и го-
родские округа. Всего муници-
пальных образований – 337 (40 
– муниципальных районов, 8 го-

родских округов, 29 городских 
поселений, остальные – сель-
ские поселения). По состоянию 
на 1 апреля в них насчитывалось 
3887 депутатов и глав, имеющих 
право ставить подпись за выдви-
жение кандидата в губернаторы. 

Это число постоянно меняется. 
На сегодня принятый в Прика-
мье фильтр в 6 % (федеральный 
закон установил вилку в 5 – 10 
%, в пределах которой регион 
может самостоятельно устанав-
ливать нижнюю границу – прим. 
ред.) составляет 234 подписи. 
Численность подписей непо-
средственно для выдвижения 
на выборы определится по со-
стоянию на тот день, когда будут 
официально объявлены выборы. 
Это произойдет в период между 
1 и 11 июня.

Следующий важный мо-
мент: необходимо, чтобы в чис-
ле собранных 234 подписей (на 
данный момент) не менее 6 % 
подписей поставили депутаты и 

главы муниципальных районов 
и городских округов. На сегодня 
это – минимум 51 подпись.

Следующий ключевой па-
раметр: 234 подписи должны 
поставить депутаты и главы, 
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представляющие минимум три 
четверти муниципальных рай-
онов и городских округов (этот 
параметр установлен федераль-
ным законодательством и не 
может быть скорректирован на 
уровне региона – прим. ред.). В 
сумме этих муниципальных об-
разований второго уровня – 48, 
три четверти от них – 36.

Эксперт уточнил, что кан-
дидат может сдать в комиссию 
подписей на 5 % больше, чем 
это необходимо для прохожде-
ния фильтра. Для 234 подписей 
это – плюс 11 подписей.

– Если говорить о полити-
ческой составляющей депутат-
ского корпуса и глав, которые 
имеют право представить свои 
подписи в поддержку выдвиже-
ния кандидата, то 38 % из них 
– самовыдвиженцы, – пояснила 
госпожа Любарская.

В абсолютных цифрах еди-
нороссов – 1791, самовыдви-
женцев –1479, коммунистов – 
108, эсеров – 94.

Самовыдвиженцы доста-
точно равномерно распределе-
ны по всем муниципалитетам, 
только в трех-четырех районах 
единороссы доминируют. При 
таком раскладе любая партия 
может заручиться поддержкой, 
необходимой для прохождения 
фильтра, считает эксперт.

Парламентские партии 
предлагают

Думская оппозиция (КПРФ, 
ЛДПР и Партия СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ) предлагают от-
менить муниципальный фильтр. 
Парламентарии Госдумы счита-
ют, что ограничение политиче-
ской конкуренции отрицательно 
сказывается на доверии граж-
дан и стабильности системы.

Поэтому для них муниципаль-
ный фильтр можно отменить, 
– считает руководитель при-
камского реготделения СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ Верони-
ка Куликова.

– Никаких фильтров быть 
не должно, каждый имеет право 
быть избранным депутатом или 
губернатором. Если даже в пре-
зиденты может баллотировать-
ся любой гражданин России, по-
чему в губернаторы не может? 
Что вместо муниципального 

фильтра? Подписи могут остать-
ся. Хотя, повторю, они не нужны. 
Если кандидат готов участвовать 
в выборах – пусть идет, – уверен 
член бюро крайкома КПРФ Вла-
димир Гребенюк.

– Мне кажется, причи-
ной введения муниципального 
фильтра была попытка подтол-
кнуть партии к участию в выбо-
рах на самом массовом муници-
пальном уровне. Чтобы партии 
действительно были партиями, 
боролись за власть, создавали 
ячейки в поселках и неболь-
ших городах, районные орга-
низации. У всех партий была 
возможность проводить своих 
депутатов в муниципалитетах, 
фактически создавать штабы на 
уровне районов, – считает член 
крайизбиркома Алексей Копы-
сов.

– Надо понимать, что де-

Парламентские 
партии, пройдя в Гос-
думу, доказали свою 
состоятельность и на-
личие широкой под-
держки избирателей. В 
таких партиях есть свои 
достаточно серьезные 
внутренние фильтры. 



мократия ради демократии – до-
рога в никуда. Я помню выборы 
на Украине в 2000-е, когда на 
двухметровых бюллетенях-пор-
тянках могло быть двадцать кан-
дидатов по имени «Владимир 
Гребенюк». Итог – порядка нет, 
политическая, управленческая, 
государственная система раз-
валивается. Когда можно все, 
оказывается, нельзя ничего. За-
конодательство стремится к со-
хранению баланса, когда есть 
возможность, но ради нее нуж-
ны долговременные стратеги-
ческие действия. С 2012 года 
любая партия могла во всех му-
ниципалитетах сформировать 
свои пулы, но это не делалось, – 
подчеркнул политолог Алексей 
Чусовитин.

Отметим, что в случае отме-
ны муниципального фильтра его 
заменой на губернаторских вы-
борах станет сбор подписей жи-
телей региона в размере от 0,5 
до 2 % от численности избирате-
лей, которая в Прикамье состав-
ляет 2,1 млн. Таким образом воз-
можна вилка от 10,5 тыс. до 42 
тыс. подписей. На выборах 2016 
года в Пермском крае фильтр в 
3 тыс. на выборах в заксобрание 
был успешно преодолен только 
одной непарламентской парти-
ей. Остальные представили под-
писи, которые не прошли про-
верку, в связи с чем эти партии 
не были допущены к выборам.

Одной конкуренции недо-
статочно

Эксперты, обсуждая инте-
рес избирателей к предстоящим 
выборам и оценивая возможную 
явку, отметили, что для их роста 
помимо конкуренции необходи-
мы харизматичные кандидаты и 
содержательная повестка.

– Муниципальный фильтр 
имел благую цель рекрутирова-
ния элиты и развитие внутри-
партийной работы. Но мы видим 
результат – сильных кандидатов 
нет. Между тем только конку-
ренция может обеспечить явку. 
Для этого необходимо макси-
мальное выдвижение кандида-
тов либо формирование образа 
общего врага, против которого 
все объединятся. У нас персо-
нализированная политика, не 
важно, какого цвета партийный 
флаг, нужна персона. И партии 
будут договариваться с муни-
ципальными депутатами не под 
вывеску партии, а под кандида-
туру. Нужна конкуренция поли-
тических фигур и политических 
стратегий. Но когда за несколько 
месяцев до выборов скамейка 
запасных пуста, когда к выбо-
рам начинают привлекать кан-
дидатов, хоть сколько-то выде-
ляющихся на общем фоне, это 
объясняет, почему нам прислали 
кандидата – потому что нет сво-
его, – говорит кандидат полити-
ческих наук Ксения Пунина.

– В прошлом году была 
конкуренция, а явки не было. 
Это пример того, как ни одна из 
сторон не смогла предложить 
повестку, которая заинтересовал 
бы людей. Можно сколько угод-
но поливать оппонента грязью, 
но это не сработает. Кроме того 
есть вопросы к самой элите. При 
одном губернаторе люди апло-
дировали установке преслову-
тых «красных человечков», при 
другом те же люди аплодиро-
вали демонтажу «красных чело-
вечков». Если есть проблемы с 
формулировкой своих интере-
сов, будут проблемы с личностя-
ми. Если в выборах примут уча-
стие один главный кандидат и 

стандартный набор технических 
кандидатов, явка составит 15 
– 20 %. Если будут интересное 
соперничество, перевалит за 30 
%, – полагает политический кон-
сультант Николай Иванов.

Этой же точки зрения при-
держивается в реготделениях 
оппозиционных партий.

– Вряд ли явка будет выше, 
чем в 2016 году. Будет ниже, если 
не появится никакой интриги, – 
считает глава краевого отделе-
ния «Яблоко» Ольга Колоколова.

– Не думаю, что явка будет 
очень высокой, – предположила 
лидер прикамских справедли-
вороссов Вероника Куликова, 
– сомневаюсь, что она составит 
50 %, о которых говорят как о 
желаемом показателе. Скажутся 
и сентябрь – не самый удобный 
месяц, и предсказуемый резуль-
тат. Однако наша позиция: каки-
ми бы ни были выборы, необ-
ходимо идти на избирательные 
участки и голосовать. Активная 
гражданская позиция должна 
быть у всех.

– Явка будет низкой – от 
25 %, – утверждает Владимир 
Гребенюк, – может быть больше, 
35-40 %, если появится фигура, 
которую можно противопоста-
вить представителю «Единой 
России». Такие фигуры есть – 
Окунев, Чебыкин, – назвал по-
литик своих товарищей по депу-
татской группе «Солидарность».

На общем фоне выделяет-
ся прогноз политолога Алексея 
Чусовитина, который на выбо-
рах 2016 года работал на при-
камское реготделение «Единой 
России». Он спрогнозировал 
явку в районе 50 % и около 60 
% голосов за кандидата от «Еди-
ной России».
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– Единая Россия кров-
но заинтересована в участии 
кандидатов от парламентских 
партий. Для выборов опреде-
ляющее слово – легитимность. 
Поэтому опасения, что кого-то 
начнут тормозить на муници-
пальном фильтре – не более 
чем инсинуации, – подчеркнул 
эксперт.

Впрочем, ряд экспертов в 
своих оценках больше ориенти-
ровались на статистику выборов 
2016 года. Так Алексей Копысов 
заявил, что цифры откровенно 
заниженных прогнозов возмож-
ны на практике только в случае 
масштабных природных ката-
клизмов, а в обычных условиях 
с учетом интереса к губернатор-

ским выборам, которых в регио-
не не было 17 лет, явка окажется 
на уровне прошлогодних выбо-
ров. Что касается необходимо-
сти выдвижения от какой-либо 
парламентской партии сильного 
кандидата, способного на вы-
борах составить конкуренцию 
главе региона, то с этим согла-
сились все эксперты.

АНДРЕЙ КОБЕЛЕВ ПРЕТЕНДУЕТ НА ПОСТ ГЛАВЫ ЛЫСЬВЫ

 27 апреля завершился 
прием заявок на участие в кон-
курсе по выбору главы Лысьвы. 
На этот пост претендуют шесть 
человек. В их числе – член Со-
вета Регионального отделения 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ в Пермском крае, депутат 
Думы Лысьвенского городско-
го округа Андрей Кобелев.

– говорит Андрей Кобелев.
В числе наиболее острых 

проблем городского округа 
Андрей Кобелев отмечает ко-
лоссальные долги территории 
за потребление природного 

газа (порядка 660 млн рублей), 
неработоспособность системы 
ЖКХ, а также ненадлежащий 
контроль за реализацией про-
граммы расселения ветхого и 
аварийного жилья.

Как жителя и как 
депутата городской 
Думы меня категори-
чески не устраивает 
эффективность дей-
ствующей исполни-
тельной власти Лысь-
вы. Сегодня чиновники 
частенько игнорируют 
мнение и рекоменда-
ции депутатов, обще-
ственников и активи-
стов. Считаю, что у меня 
есть силы и возмож-
ности повлиять на си-
туацию. Администра-
ция должна работать 
в интересах жителей,  

Конкурс по выбору гла-
вы Лысьвы намечен на 17 мая: 
специальная комиссия выбе-
рет двух кандидатов. Оконча-
тельное решение примут депу-
таты гордумы 2 июня.



ДЕТИ ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЫ ВСТРЕТЯТСЯ 
С УЧЕНИКАМИ ПЕРМСКИХ ШКОЛ

 Во вторник, 18 апреля, в 
честь 281-го года рождения 
Мотовилихи в районном Обще-
ственном центре состоялся кон-
церт для людей, чьи родители 
погибли во время Великой От-
ечественной войны, а также тех, 
кто провел свои детские годы в 
немецких концлагерях. Для них 
прозвучали лирические песни 
советских лет.

Детям военного времени 
сегодня от 70 до 90 лет. Однако 
силой духа, любовью к жизни 
и позитивом они готовы ще-
дро делиться с окружающими 
и друг другом. Гости концерта 

продемонстрировали и свои 
таланты, организовав выставку 
вещей ручной работы.

Людей, чьи отцы погиб-
ли во время войны 1941-1945 
годов, объединяет районная 
организация «Память сердца». 
Ее возглавляет член Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Та-
мара Белавкина. После концер-
та Тамара Алексеевна объяви-
ла о старте ежегодной акции 
«Живая память», в ходе кото-
рой дети войны встречаются с 
учениками школ Мотовилихин-
ского района, чтобы поговорить 
о тяжелом времени военного 

лихолетья и непростых годах 
восстановления страны после 
разрухи. Такие уроки Памяти 
проходят уже 11 лет.

«Память сердца» плани-
рует совместные мероприя-
тия и с местным отделением 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
в Мотовилихинском районе. 
Председатель партячейки Нина 
Бояринцева постоянно сотруд-
ничает с музеем «Память серд-
ца-война глазами детей». Он 
создан по инициативе Тама-
ры Белавкиной на базе школы 
№50. Также предстоят праздни-
ки, посвященные Дню Победы.

В КИЗЕЛЕ СПРАВЕДЛИВОРОССЫ ПРИВЕЛИ В ПОРЯДОК ТЕРРИТОРИЮ ВОКРУГ МЕ-
МОРИАЛА «ОНИ СРАЖАЛИСЬ ЗА РОДИНУ»

 В Кизеле справедливорос-
сы предложили местным властям 
помощь в подготовке города ко 
Дню Победы. Глава администра-
ции Андрей Родыгин попросил 
привести в порядок территорию 
вокруг мемориала «Они сража-
лись за нашу Родину».

Инициативу поддержали 
и студенты кизеловского по-
литехнического техникума: 24 
апреля они раскидали снег и 
убрали большой мусор. А спустя 
несколько дней активисты Пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
и представители молодежного 
крыла Партии «Справедливая 
Сила» расчистили участок вокруг 
мемориала от осенней листвы и 
побелили памятник.

Отметим, субботник в Ки-
зеле прошел в рамках общепар-
тийного федерального проекта 
«ЭкоСРеда». Его мероприятия 
рассчитаны на весь год и призва-

ны привлечь внимание власти, 
общества и СМИ к экологиче-
ским проблемам, а также пред-
ложить варианты их решения, в 

том числе, на законодательном 
уровне. Напомним, 2017-ый объ-
явлен Президентом годом эколо-
гии.



В БАРДЕ ПРОШЛИ СОРЕВНОВАНИЯ ПО ВОЛЕЙБОЛУ ПАМЯТИ АМИРА ТАЙСИНА

 16 апреля в Бардымском 
центре культуры, досуга и спорта 
состоялись районные соревно-
вания по волейболу, посвящен-
ные памяти учителя физкуль-
туры школы №2, заслуженного 
работника образования РФ, ве-
терана Великой Отечественной 
войны Амира Латыповича Тай-
сина. Они проходят уже 17-ый 
год подряд.

Участие в соревновани-
ях приняли спортсмены самого 
разного возраста – от 16 до 55 
лет. За главный приз боролись 
шесть мужских и две женские 
команды.

В итоге, победу одержа-
ли спортсмены Бардымского 
линейного производственно-
го управления магистральных 
газопроводов, второе место 
– у команды промышленного 
колледжа, третье место заня-
ли спортсмены Красноярского 
сельского поселения, входящего 
в состав района.

Амир Тайсин – основатель 
спортивного движения в Бар-
дымском районе. В эту терри-
торию он переехал в 1935 году, 
сразу после окончания пермско-
го педагогического техникума. 
Уже спустя год он впервые соз-
дал в Барде районные команды 
по футболу и волейболу. Амир 
Тайсин также был инициатором 
проведения районных соревно-
ваний по велогонке, плаванию и 
другим видам легкой атлетики. 
И неизменно участвовал в них 
сам. В Барде до сих пор рас-
сказывают историю, как восемь 
спортсменов во главе с Амиром 
Латыповичем на лыжах пре-
одолели расстояние до Перми 
почти в 200 км! Ими двигало 
желание участвовать в краевых 
соревнованиях. Организаторы 
мероприятия тогда назвали этот 
энтузиазм бардымским подви-
гом и каждому члену команды 
вручили новые лыжи фабрично-
го производства вместе с ботин-

ками и креплениями к ним.
В 1939 году Амира Тайси-

на призвали на фронт. Тогда на-
чалась Финская война, где он 
служил десантником-коррек-
тировщиком. Затем прошел и 
всю Великую Отечественную. В 
1945-ом был авиамехаником в 
составе 34-го бомбардировоч-
ного полка во Владивостоке.

По возвращении в Барду, 
Амир Латыповичь вновь занялся 
развитием спорта и воспитани-
ем подрастающего поколения. 
Среди его учеников – мастер 
спорта, бронзовый призер чем-
пионата мира, чемпион России 
по греко-римской борьбе Раф-
хат Кучукбаев, мастер спорта, се-
ребряный призер чемпионатов 
России по греко-римской борь-
бы, серебряный призер мира по 
вольной борьбе Н.В.Маматов, 
кандидат в мастера спорта по 
лыжным гонкам Р.Акжигитов, 
кандидат в мастера спорта по 
велогонке М. Мавликаев.
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